
Protokoll der Mitgliederversammlung des KlM-Verbandes, LG Saar-Rhein-Pfalz vom 

07.03.2020 in Friedrichsthal-Bildstock

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden, Ernst Zeimetz, gegen 10.20 Uhr.

Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- und fristgerechten Einladung. Es wurden 

keine Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung beantragt.

Es folgte ein kurzes Gedenken der in 2019 verstorbenen Mitglieder.

2. Das Protokoll der MV 2019, veröffentlicht im KlM-He2 4/2019, wurde durch die 

Versammlung eins4mmig genehmigt.

3. Bericht des Vorsitzenden.

Im Gegensatz zu den vergangenen Jahren fand die Messe „Angeln und Jagen“ in Pirmasens 

bzw. Saarbrücken, auf der wir immer mit einem Infostand vertreten waren, in 2019 nicht 

sta<. Auch für 2020 ist keine avisiert.

Im Oktober 2019 richtete die Landesgruppe die interna4onale Bundes-VGP aus. Leider fiel 

die Anzahl der Anmeldungen mit 9 Hunden sehr gering aus. 5 Gespanne waren erfolgreich. 

Näheres hierzu auf unserer Homepage, bzw. auch auf der des Bundesverbandes sowie im 

KlM-He2 6/2019. Der erste Vorsitzende bedankte sich nochmals ausdrücklich bei allen, die 

zum Gelingen der Prüfung und allem, was dazu gehört, beigetragen haben, insbesondere bei 

der Familie Kölsch.

Die IMP-A und B fand am  21. und 22. Sept.  in Machland/Östereich sta<. Weiteres hierzu 

ebenfalls im KlM-He2 6/2019.

An der IMP-B hat Mar4na Eisenberger mit großem Erfolg teilgenommen.

Der Vorsitzende ging weiterhin nochmals auf die Bestrebungen des Bundesverbandes ein, in 

jedem Jahr in Landesgruppen, die sich dazu in der Lage sehen, eine B-HZP auszurichten. Ziel 

ist es, die Anlagen möglichst vieler Hunde in gut besetzten Revieren möglichst op4mal 

beurteilen zu können und so mehr Informa4onen zum Stand unserer Zucht sowie deren 

Entwicklung zu gewinnen.

Rückblick auf das Prüfungsgeschehen 2019 unserer LG:

- 3 VJPen (Hillesheim, Ilbesheim, Merzig/Palzem, insges. wurden 46 Hunde geführt, 45 

haben bestanden 

- 2 HZPen in Palzem, insges. 22 Hunde wurden geführt, 16 haben bestanden

- 1 VGPen in Palzem, insges. 6 Hunde wurden geführt und haben bestanden

4. Bericht der Zuchtwar4n

Das Zuchtgeschehen 2019 wurde von Zuchtwar4n Liane Wild reflek4ert.  In der LG fielen 10 

Würfen mit insges. 68 Welpen (35 Rüden, 33 Hündinnen). Davon wurden 42 als braun-weiß 

und 26 als Braunschimmel eingetragen (38%). Mit 5 Würfen aus Auslesezucht (50%) liegen 

wir wieder deutlich über dem Bundesdurchschni<. Vier Hündinnen blieben leider leer.

Im Jahr 2019 wurde in der LG ein Zwinger („vom Wingertsweg“) neu geschützt.

Bislang sind für dieses Frühjahr 4 Würfe in Erwartung und weitere 7 geplant.

Bezüglich der Formalitäten rund um die Zucht und den Deckeinsatz verwies Liane Wild 

nochmals auf die Notwendigkeit, beabsich4gte Paarungen (auch terminlich) korrekt bei ihr 

anzukündigen. In diesem Zusammenhang wurde nochmals ausdrücklich die Teilnahme an 

den Züchtertreffen empfohlen! 



Die Zuchtschau der LG fand am 25. August 2019 in Maxdorf sta<. Es wurden 3 Hündinnen in 

der Jugendklasse, 3 Rüden und 6 Hündinnen in der offenen Klasse und 4 Rüden in der 

Gebrauchshundeklasse vorgestellt.

Für die Unterstützung dankte Liane allen, die zum Gelingen –  insbesondere bei der Vor- und 

Nachbereitung – so wie durch Kuchenspenden u. a.  beigetragen haben. Hier namentlich Julia

Haußler und ihrer Mu<er.

Die Zuchtschau 2020 wird am 23. August an der Schutzhü<e in 56828 Alflen staRinden.

Der Termin für das diesjährige Züchtertreffen wird noch bekannt gegeben.

5. Bericht der Schatzmeisterin

Petra Etges führte aus, dass die Entwicklung unserer Finanzen grundsätzlich solide und stabil 

ist. Allerdings war die Bundes-VGP ein erhebliches „Zuschussgeschä2“, was in diesem 

Umfang v. a. daran liegt, dass einige Landesgruppen die vereinbarte Zahlung an die 

ausrichtende LG noch nicht abgeführt haben.

6. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde am 01.03.2020 von Manuel Fe<hauer und Loreen Fe<hauer bei Petra Etges 

in Welling geprü2. Loreen war für den verhinderten gewählten Kassenprüfer eingesprungen. 

Da beide bei der HV nicht anwesend sein konnten, haben sie eine schri2liche 

Stellungnahmen abgegeben, in der eine gewissenha2e und ordnungsgemäße Kassenführung 

bescheinigt wurde. Alles war nachvollziehbar aufgelistet, alle Belege vorhanden. Es gab 

keinerlei Anlass zu Beanstandungen.

7. Es schloss sich eine kurze Aussprache zu den Berichten an bei der vor allem angemerkt 

wurde, dass der Verbleib der Ausstehenden Zahlungen für die B-VGP zu klären sei. 

8. Entlastung des Vorstandes

Die Entlastung des Vorstandes wurde von Paul Dingels geleitet und erfolgte eins4mmig.

9. Wahlen

Für alle anstehenden Wahlen wurde keine geheime Abs4mmung beantragt.

Für den stellvertr. Vorsitzenden wurde Wiederwahl vorgeschlagen. Theo Kreutzer wurde 

eins4mmig wiedergewählt und nahm die Wahl an.

Für Schatzmeisterin Petra Etges wurde ebenfalls Wiederwahl vorgeschlagen. Sie wurde 

ebenso eins4mmig gewählt und nahm die Wahl ebenfalls an.

Als Kassenprüfer wurden Ralf Breitenbach und Richard Forchs eins4mmig gewählt. Beide 

nahmen die Wahl an.

Als neuer Obmann für die Pfalz hat sich Chris4an Neu zur Verfügung gestellt. Auch er wurde 

eins4mmig gewählt.

Alle Wahlen erfolgten bei Enthaltung der Betroffenen.

10. Haushaltsplan 2019

Die Schatzmeisterin erläuterte den Haushaltsplan 2020, der ein ausgeglichenes Ergebnis 

anstrebt.

11. Anträge an die HV KlM       - wurden keine gestellt

12. Anträge an die MV   -wurden keine gestellt

13. Anträge an die HV des JGHV   -wurden keine gestellt



14. Ehrungen 

Die Jubilare wurden mit Urkunde und Anstecknadel für ihre 10-, 20- und 30-jährige 

Mitgliedscha2 geehrt. Bei Jürgen Rohr und Hans Schwabe dur2e sich der 1. Vorsitzende 

bereits für 40jährige Treue zum Verein bedanken. 

15. B-HZP 2020 sowie IMP

Über die anstehende B-HZP sowie über die IMP wurde im Verlauf der Versammlung bereits 

informiert. Anmeldungen können ausschließlich über den 1. Vorsitzenden erfolgen.

16. Verschiedenes – Termine

Für 2020 sind folgende Prüfungen geplant:

2 VJPen – Ilbesheim (04.04.) und Merzig (19.04.)

2 HZPen – in Palzem am 19. und 26. Sept.

1 VGP in Palzem, Termin steht noch nicht fest

1 VSwP in Kastellaun am 04.08.

1 Btr bei Bedarf

Ein Richteranwärterseminar und eine Richterfortbildung haben bereits im Februar sta< 

gefunden. Weitere sollen bei Bedarf erfolgen.

Der langjährige Obmann für die Pfalz, Thomas Kölsch, zieht sich aus persönlichen Gründen 

aus der Vereinsarbeit zurück. Der Züchter des Zwingers „vom Pfälzer Hof“ war in der 

Vergangenheit in vielfäl4ger Weise für den Verein ak4v. Er stellte  u. a. seine Zeit und sein 

Revier für die Hundeausbildung und für Prüfungen zur Verfügung, betreute mit seinen 

Helfern Info-Stände auf den regionalen Messen und war nicht zuletzt auch als 

Verbandsrichter tä4g. Dafür wurden er uns seine Frau Heike vor zwei Jahren mit der 

Verdienstnadel in Bronze geehrt. Ernst Zeimetz bedankte sich nochmals herzlich bei Thomas, 

der leider an der Veranstaltung nicht teilnehmen konnte.

Im Bundesverband steht die Bildung einer GmbH zur Deba<e, welche alle Aufgaben 

übernehmen soll, bei denen Einkün2e erzielt werden. Es soll auf diese Weise verhindert 

werden, dass die Gemeinnützigkeit in Frage gestellt werden könnte.

Es folgten verschiedene Wortmeldungen, u. a.  bezüglich der Terminierung von 

Vorstandssitzungen und des Anbietens von Vorbereitungslehrgängen für Verbandsprüfungen

seitens des Vereins. Hierüber wurde eingehend disku4ert. Auf Grund des Fehlens geeigneter 

Reviere in der entsprechenden Anzahl sah die Mehrheit der Anwesenden zu letzterem 

Thema keine Möglichkeit der Umsetzung. 

               Der 1. Vorsitzende schloss die Veranstaltung gegen 12.00 Uhr

Paul Michael Kruff, Schri2führer


